SOBRE FERROCARRIL.

-1837.-

En cabildo ordinario de 16 de marzo de 1837, en un papel relacionado con asuntos de la esclavitud, decía el Regidor D. José Francisco Rodriguez lo siguiente:

wel manantial de nuestra riqueza vista y ecsaminada, como per yo la veo y ecsamino, consiste en la agriculta., está en los brazos que el memorable Padre Bartolomé de las Casas aconcejó convenientes para estas regiones, y esos mismo brazos subsisten á la manera que los pajaros en la jaula, que permanecen en ella, mientras no tienen abierta la puerta, ó en cuentran algun agugero, para aun que con dificultad restituirse á su primitivo estado.— Lo caro del país, su temperamto y ciertas costumbres que están en las entrañas de sus habitantes no hacen posible que en la Ysla de Cuba se elabore la azucar & por otras manos, que por las de aquellos. No olvidemos el proyecto de traer isleños de las Canarias para los caminos de hierro, que no ha correspondido, aun abonandoles lo qe. ningun amo de Yngenio puede pagar.